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天上的異象 

撒迦利亞的異象 (三)   

 

過去幾個月來，研讀以色列人在舊約裏，最後的一段歷史。我們讀過哈該書，哈

該是個老先知，他的年齡，大約 95 歲左右， 神用這位老弟兄為祂說話。這時， 

神也興起另一位 35 歲左右的年輕人，撒迦利亞。 

 

哈該親眼見到聖城被毀，親身經歷被擄，是到巴比倫的第一代猶太人，70 年後，

他重返耶路撒冷。撒迦利亞是生在巴比倫的第三代猶太人 BBJ - Born in Babylon 

Judas，沒有過去的歷史袍袱，不知道以前的事，除非長輩告訴他。撒迦利亞從

小跟著爺爺長大的，他的父親在他年幼時就過世了。他的祖父是事奉 神的祭司，

所以，很小他就知道耶路撒冷和聖殿的事，心中自然而然的渴慕著事奉  神，他

知道我們在地上的生活，不是以巴比倫的財富為滿足。巴比倫是當時的第一強

國，有最好的物質享受，有最好的教育環境。但是，這裏有一批年輕人，他們的

目標不在於此，他們知道；人生有更高的呼召，更高的意義。他們回應 神的呼

召，回到耶路撒冷。 

在那時代，一老、一少，兩位先知相互撘配，事奉 神，傳講 神的信息。 神給

撒迦利亞八個異象，配合哈該的信息。 

 

哈該書，只有兩章，主要的信息在第一章 7、8 兩節經文： 

萬軍之耶和華如此說：你們要省察自己的行為。  

你們要上山取木料，建造這殿，我就因此喜樂，且得榮耀。這是耶和華說的。 

 

神的心中有一個負擔，祂撿選了耶路撒冷做為祂的家。這個家 神曾經建造起

來，又把他拆毁了。這是他們祖先的故事，他們的祖先沒有照著 神的話，活在 神

面前，他們背離了神，遭到 神的審判。所以，他們亡國、聖殿被燒毀。現在， 神

說：讓我們重新開始，讓我們回到該有的根基上，重新建造。這是猶太人在舊約

中最後一段歷史的見証。 

 

現在我們繼續講撒迦利亞書的八個異象： 

第一個異象，第一章裏，我們看到有四匹不同顏色的馬，在遍地走來走去。到了

新約啟示錄，我們也看到了同樣的有四匹馬。新、舊兩約是一致的， 神要告訴

祂的兒女；這四匹馬象徵著 神的靈。 

 

神在每一次的大混亂，都做修復的工作。一開始在創世記第一章 2 節，就可以

看見 神的靈，以及 神的工作。起初，神創造天地。 地是空虛混沌，淵面黑暗； 
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神的靈運行在水面上。 神說：要有光，就有了光。….. 

當撒旦破壞了 神的秩序， 神就開始做恢復的工作，祂的靈運行在空虛混沌的大

地。現在，我們看到這四匹馬在地上走來走去，就是 神在準備這個大環境，要

做恢復的工作。 

 

我們讀聖經歷史時，知道，這個重建後的聖殿，在主後 70 年又被拆毁了。這告

訴我們；當 神的聖殿不能見証 神， 神的兒女不照著 神的旨意活在 神面前時，    

神情願把人認為很了不起的聖殿拆了。人喜歡維繫著一個外表組織的東西，而心

不在 神那裏。我們做一些虛假的宗教活動， 神不以這為滿足， 神就把這只有

外貌的聖殿拆掉， 神要把裏面，實質的東西建立起來。 

 

主耶穌在世上的時候，曾經對撒瑪利亞的婦人說過一句話：要用心靈和誠實來敬 

拜 神。 神在找真的敬拜者，而人講究的卻是，地點、房子、組織、傳統。這些 

外表的，只是一個宗教，如果沒有實值的內容，是沒有用的。 神一直要把我們 

帶到應有的根基上；猶太人從巴比倫回耶路撒冷，聖殿是建好了，靈性卻隨著時 

間，慢慢的跌落了。 

 

主耶穌的時候，祂預言；這聖殿，有一天沒有一塊石頭，會留在一塊石頭上。所

以，才有啟示錄。啟示錄裏，我們又看到了撒迦利亞異象中的四匹馬。 神的靈

在運行，在空虛混沌的地上， 神又開始重新建造，做祂的工。 

 

我們讀聖經時，不要只讀字句，要留意到 神說了一次、兩次，一而再、再而三

的話語，要記得 神告訴我們祂要什麼，祂不要什麼。當人不在乎 神，對 神不

忠心，偏行己路時， 神就任憑他，以至他跌入了死亡的深淵裏。 神要尋找一批

人，一批真正行在 神道路上的人。這不是件容易的事，因為，大多數的人是憑

己意而行的。 神在這些願意付代價，遵從 神旨意的少數人身上，走出了一條活

路。 神就把異象啟示給撒迦利亞，讓他看見了八個異象。 

 

上一個講章，我們講到撒迦利亞四匹馬、四角和四個匠人的異象。 

當年， 神用來管教祂兒女的四根棍子， 神用四個角，把他挪開。現在， 神的

審判過去了， 神要開始做建造的工作。 神就除掉四個角，給他們四個匠人，要

他們再重建聖殿。 

 

今天，我們接著講撒迦利亞的異象： 

 

撒迦利亞書 2：1 我又舉目觀看，見一人手拿準繩。 

撒迦利亞書 2：4 對他說：你跑去告訴那少年人說，耶路撒冷必有人居住， 
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這裏講到，他看到一個輕年人，手裏拿著準繩。這個準繩是蓋房子時，用來量多

長、多寬的，用來確定根基、衡量牆壁直不直的工具。 

撒迦利亞看到這異象時，我們知道這建造的工作要開始了。 神要衡量祂的家的

每一個尺寸，當年摩西建造會幕時， 神說：要照著山上的樣式建造。現在 神的

要求也是一樣的， 神的家有一定的尺寸。到了新約， 神的家也是要重新建造，

重新量過的。 

 

啟示錄十一章，也有同樣的異象： 

啟示錄 11：1 有一根葦子賜給我，當作量度的杖，且有話說：起來！將 神的殿 

和祭壇，並在殿中禮拜的人都量一量。 

 

以弗所書 4：11 他所賜的，有使徒，有先知，有傳福音的，有牧師和教師， 

以弗所書 4：12 為要成全聖徒，各盡其職，建立基督的身體， 

以弗所書 4：13 直等到我們眾人在真道上同歸於一，認識 神的兒子，得以長大 

成人，滿有基督長成的身量， 

 

這四個匠人，要建立基督的身體。那標準是什麼呢？ 

彼得告訴我們；我們是活石，被建造成為靈宮。 神的家，每一個活石，都有一

定的尺寸。 神對每一塊活石做工， 神以基督長成的身量為標準。 

 

親愛的弟兄姊妹！今天， 神仍然在做建造的工作， 神要建造教會。舊約用會幕

來預表新約中的教會。人卻只把教會當成一個建築物、一個組織，不是耶穌所說

的家。 

馬丁路德宗教改革後，我們能更清楚的認識真理，但人對教會的想法，一直局限

於外在物質的東西，教會並沒有長進，仍然只有外表的軀殼，沒有實質的生命。 

第一個把教會啟示給人的是主耶穌，耶穌第一次講“教會”在馬太福音。保羅書

信中也說到：教會是基督的身體，是基督的新婦。 

 

馬太福音 16：13-26，是最早、最原始講到教會真理的經節，當我們了解這段話

後，就知道教會是什麼。在這段經文裏，主耶穌講教會時，以問答題的方法，來

教導門徒。  

耶穌說：你們說我是誰﹖  

西門彼得回答說：你是基督，是永生神的兒子。  

耶穌對他說：西門巴約拿，你是有福的！因為這不是屬血肉的指示你的，乃是我 

在天上的父指示的。  

彼得的福份在那裏？是因為沒人教他，他能答對考題嗎？ 

耶穌是誰？這個答案，全宇宙只有一個人知道。 

馬太福音十一章，耶穌說到：除了父，沒有人知道子是誰。除了子和子所願意指
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示的，沒有人知道父。 

關於 神，不管是聖父、聖子、聖靈，憑人的智慧是無法了解，不能識透的，除

非得到 神的啟示。所以，彼得一回答，耶穌馬上說，彼得是有福的。因為，彼

得有父的啟示。 

 

從上頭來的啟示與人的講述有什麼不同？ 

舉個例子；考試前，老師替我們補習，把一題題的問題提出來，告訴我們標準答

案。然後，每一個人把他記在腦子裏，不懂也要背起來。考試時，一看到考題，

機械式的反應，答案就寫在紙卷上。考完了試，就忘的一乾二淨，全都還給老師。

就算記住了，也是一些死的知識。啟示就不一樣，啟示是裏面的眼睛被 神打開。 

耶穌是誰？答案不是讀 神學，背來的。是有那麼一天，你靈裏面開了， 神把祂

的兒子啟示給你，你整個人都變了。死的知識在腦子裏，對生命沒有影響。但是，

一個活的啟示，可以改變你的一生。 

 

以保羅為例；掃羅、保羅是同一個人，保羅沒有遇見耶穌以前叫掃羅，他是著名

的猶太拉比，迦瑪列的得意門生，他既聰明又用功，熟悉聖經，有很豐富的聖經

知識。是年輕輩裏的佼佼者，按著律法他無可指責。他渴望事奉 神，對 神大發

熱心，依照猶大人的傳統，他認為基督徒都應當被殺、被逮捕。掃羅對聖經的認

知，對 神的熱心，所得的結論是，殺基督徒。他真是一位真誠、熱心的猶太人。

今天，有多少人有掃羅的心志？他的熱心，有沒有得到 神的讃許？ 

有一天，掃羅在大馬色的路上，有件稀奇的事發生了，天上有大光照下來，他被

打倒在地上。有聲音對他說：掃羅！掃羅！你為什麼逼迫我？掃羅問：你是誰？ 

回答的說：我就是你所逼迫的耶穌。從那天起，他就變了，他叫保羅。他以前是

捉拿基督徒的人，從那天以後，他成了被人捉拿的人。後來，他還成了階下囚，

被戴上手鐐腳銬，一百八十度的轉變。 

 

保羅與彼得一樣從父那裏得到啟示，認識耶穌是誰。他原來是瞎眼的，雖然他有

豐富的 神學知識，他仍然是瞎眼的。今天，很多人非常的懂聖經，可以帶查經，

但是，基督徒不能沒有 神的啟示。我們可以做很多與 神有關的事業，但是，事

奉 神不能沒有 神的啟示。 

 

親愛的弟兄姊妹！我們需要 神的異象，我們的信仰是根據啟示來的。如果，你

有啟示，有 神的呼召，你會追求 神，你的生命裏有 神。 

 

耶穌對彼得說：你是有福的，我要建我的教會在這盤石上。從這句話，我們可以

看出來，教會是耶穌建立的。耶穌說：我建立我的教會。耶穌建立的教會，陰間

的權柄不能勝過。在耶穌沒講這句話之前，也就是從聖經第一本書，創世記，到

舊約最後一本書，瑪拉基書，這段期間。沒有任何一種能力可以對抗陰間的勢力。 
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耶穌來時，宣告：我建立我的教會，陰間的權柄不能勝過。也就是說， 神要做

一件撒但無法敵擋的事，一件歷史上不曾發生過的事。 神向撒但誇口，這是何

等大的保証，這是何等的榮耀，這是 神絕對做得到的。為什麼 神這麼確信耶穌

一定贏？因為，耶穌走出一條路。怎樣的路？ 

 

耶穌宣告完了，緊接著又說：他必須上耶路撒冷去，受長老、祭司長、文士許多

的苦，並且被殺，第三日復活。如果，耶穌沒有說這下半段的話，祂只說要去耶

路撒冷。這些門徒，一定想機會來了，把羅馬帝國趕走，建立以色列國的時候到

了，我們不再是羅馬的殖民地了。這是門徒們的想法：跟隨耶穌三年了，我們得

到了啟示；耶穌是彌賽亞，終於可以出頭了，大家都好高興。這句話如果只停到 ” 

受長老、祭司長、文士許多的苦 ”，也還容易理解。打天下，總是要受點苦的，

no pain，no gain，沒有痛苦，那來得勝。沒想到，我們的主還要往下講，祂說：

我不但要受這些宗教領袖的苦，而且還要被殺，第三天從死裏復活。彼得聽到耶

穌要被殺，馬上脾氣大發，沒有聽進去第三日復活這句話，馬上拉著耶穌，勸祂。

勸祂，英文翻譯成 rebuke，彼得不單勸告，而且責備耶穌。我們撇下一切跟隨了

你，做了你的門徒，現在，你要去死。竟然有這樣的結局，早知如此，又何必當

初。親愛的弟兄姊妹！難怪彼得要發脾氣。 

 

我們看看耶穌是怎麼想的，祂說，祂要建立祂的教會。教會如何建立的？ 

彼得的想法有如現在的恐怖份子， 神的國是大家打拼出來的。這些狂熱分子，

每天教導小孩要打聖戰，以阿拉之名去爭服世界。這個戰，第一個攻擊目標是以

色列人，第二個是支持以色列的美國人。所以，賓拉登向美國宣戰。向整個西方

世界宣戰。他們用暴力，用恐佈的手段，為了達到他們的目的，把以色列人趕走。

這是耶穌建國的方式嗎？這是人的思維；強權就是力量，有力量就掌握了政權。 

 

耶穌，這個王如何建立天國？耶穌走向耶路撒冷的路上，向著天國的路上，祂要

讓世人看祂如何建立祂的國。首先，耶穌向死的宗教挑戰：死的宗教逼廹耶穌；

祭司、文士這些宗教人土，帶頭侮辱耶穌，還要把耶穌釘十字架，殺了！但是，

耶穌在十字架上說：成了！耶穌死後第三天復活了！人認為完了！在耶穌是成

了！天國是這樣子建立起來的，教會是這樣子建立起來的！人只要那個大君帝國

的城，耶路撒泠，不要十字架。耶穌在地上要建立祂的國度，祂走的路與人走的

路是不一樣的。是受苦、被殺、復活，這樣的一條路，從來沒有人走過，耶穌是

第一個。 

 

約翰福音 2：19 耶穌說：你們拆毀這殿，我三日內要再建立起來。 

 

 神不住人手造的殿， 神造的殿是用十字架建造的。 神用祂的大能把我們帶入
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死，然後復活。在復活裏有教會，所以，陰間的權柄不能勝過衪。 

 

耶穌對彼得說：撒但，退我後邊去！為什麼彼得這時成了撤但的工具？十字架之

前，撒旦掌權。十字架之前，受造之物在咒詛之中。 神的教會在十字架之後。 

彼得成了絆腳的石頭，彼得用心良好，不要主去受苦。說到底，彼得也是為自己，

耶穌死，彼得也完了。一方面彼得愛耶穌，一方面彼得也是救自己。因為彼得體

貼人的心意，不體貼 神的心意，所以被耶穌稱為撒但。耶穌在此時對所有門徒

說了很重要的話：若有人跟從我，願意走這麼一條路嗎？要背起自己的十字架來

跟隨我，這樣天國就建立起來了。人若要救自己，就失喪自己的生命，凡為我失

掉生命的，就必得永生。單單是相信耶穌，罪得赦免，還不能建立天國。 

 

耶穌的十字架赦免我們的罪，這是一個起步，我們有 神的生命，我們得以重生，

成為 神的兒女。往天國之路的下一步驟，耶穌說：來！跟從我！走我要走的路。 

走這條路要受苦，受什麼苦呢？受宗教領袖的苦、受假宗教的苦、受傳統的苦。

這些苦都忍受夠了，還有第三步驟；要被殺，怎樣的被殺？魂跟命都要放下，要

否定自己。有少數的人會殉道，但是所有的門徒都要放下魂與生命。 

 

彼得的問題是，不肯放下，不肯否認自己，彼得要救自己。 

彼得有 神的啟示，他遠比那些宗教領袖強太多了，宗教領袖是沒有啟示的人。

彼得是有福的人，但是，這不足以建立天國，除非走完了第三步驟；這條路也是

建造教會的唯一方法。 

 

下幾個講章我們會繼續撒迦利亞的異象： 

撒迦利亞書第一章，有關番石榴樹中間的人、四匹馬、四個匠人的異象。 

撒迦利亞書第二章，有關準繩的異象。 

撒迦利亞書第三章，有關大祭司復興的異象。 

撒迦利亞書第四章，有關橄欖樹、金燈台的異象。 

撒迦利亞書第五章，有關飛卷、婦人的量器的異象。 

撒迦利亞書第六章，有關四輛戰車的異象。 

這些異象的中心思想是， 神說：不是依靠勢力，不是依靠才能。 

 

神的家不是人手建造的，一切的建造不是因人的聰明、人的本領。人的智慧不能

成就 神的工。今天受到大家歡迎的 Mega Church 巨型教會，用商業的管理方法

來經營，用人的方法來吸引人們到教會，聽他們講如何豐富成功的福音。他們講：

來！來！來！你們會越來越發達，你的病會得醫治。這樣子，吸引了幾萬人到教

堂。他們不講捨己，背十字架，跟隨耶穌的道路。因為，人們不愛聽。 

 

親愛的弟兄姊妹！聽完耶穌講道，走掉的人太多了。耶穌也從來不再解釋，去留
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下他們。但是，耶穌問他的門徒，問的很清楚，祂問他們；你們也要走嗎？門徒

們回答：你有永生之道，我們還跟從誰。神用祂的道，建造祂的家。得道的人雖

不多，也足夠了。 

 

撒迦利亞書 4：9 所羅巴伯的手立了這殿的根基，他的手也必完成這工，你就知

道萬軍之耶和華差遣我到你們這裡來了。  

撒迦利亞書 4：10 誰藐視這日的事為小呢﹖ 

 

人建聖殿，以人的眼光來看是件很了不起的事。就 神而言，小事一件。 神說：

只要兩三個人奉我的名聚集，我就在你們中間。 

親愛的弟兄姊妹！不要以外表的大小來論斷成敗，要看內容，看道路。 

 

撒迦利亞書 3：7 萬軍之耶和華如此說：你若遵行我的道，謹守我的命令，你就

可以管理我的家，看守我的院宇。 

 

在 神的家，要遵守 神的誡命，走 神的道路。主耶穌說：我就是道路。今天，

人的問題，就是道路的問題。我們都喜歡走容易的路，走寬路。沒有人喜歡走困

難的路，走窄路。 神說：如果要走我的路，面向耶路撒冷，就是一條窄路。是

要捨命的路。 

 

願 神祝福祂的話！ 

讓我們明白聖靈要說的。 

 

 

 

 

 


